

IV Xornada Galega de Saúde Sexual

IV Galician Sexual Health Workshop

El pasado 23 de Noviembre de 2013 se celebró la IV Xornada Galega de Saúde Sexual, declarada una vez más de Interés Sanitario y que con carácter bienal organiza la Sociedade Galega de Sexoloxía que preside quien suscribe. En esta ocasión la sede del evento fue la ciudad de Ourense, desarrollándose el programa científico en el Centro Cultural de la Diputación de Ourense "Marcos Valcárcel". El programa lectivo fue desarrollado durante 9 horas, distribuidas durante la mañana y tarde de la jornada. En esta ocasión se consideraron 3 temas principales: *Adolescencia, Masculinidad y Diversidad Sexual*. Se impartieron 4 Talleres con temas como "Los Síntomas Sexuales y la Psicoterapia Médica Psicoanalítica"; "Sentir, Expresar, Pensar. Situándonos en relación."; "¿Juegas? Descubriendo mi Camino Erótico" y "Educación Afectiva: una Propuesta en Clave Sexual.". Además se realizaron 2 Mesas Redondas: "Nuevo Enfoque de la Eyaculación Precoz" y otra con el título "Sexualidad en la Adolescencia" y se intercalaron conferencias con temas como "La Utilidad de la Juguetería Erótica", "Las Masculinidades Identitarias" o "La Diversidad Sexual en el contexto de la Normativa Social Actual".

Como es costumbre en nuestros eventos, se les pidió a los asistentes una valoración de la Xornada, contestando la mayoría que se enteraron de la convocatoria por Internet o mediante la web de la Sociedad. En cuanto a los temas tratados en esta edición, contestan que han sido actuales, variados y muy interesantes. Sobre la experiencia profesional de los ponentes opinan que ésta es buena o muy buena, demostrándose que están bien preparados en los temas que expusieron. Al comentar sobre los Talleres, opinaron que los temas a tratar fueron muy interesantes, formativos y con un interés práctico para la mayoría de los asistentes, aunque algunos de los encuestados han sugerido que les gustaría asistir a varios, lo que no pudo ser al realizarse de forma simultánea. Al comentar sobre la inclusión de



futuros temas, comentaron que serían muchos y entre ellos les gustaría se tocara mas a fondo las disfunciones sexuales femeninas, mitos sexuales que están bloqueando la libertad sexual, disfunciones sexuales en la pareja, influencia de la publicidad en la sexualidad, sexualidad en el embarazo y postparto, la sexualidad en las diferentes patologías, regulación/motivación en el deseo sexual, etc. A la hora de comentar sobre la labor de la Sociedade Galega de Sexoloxía, valoran nuestra labor con los siguientes calificativos: interesante, educativa, importante y necesaria. En cuanto a nuevas sugerencias, opinan que se siga con el mismo empeño en la celebración de eventos similares y a ser posible, mas frecuentes, más participativos (teórico-prácticos) y con la inclusión del apartado de pósteres en próximos programas.

Al finalizar la Xornada, les fue entregado un diploma acreditativo de su presencia a todos los ponentes, así como un certificado a los asistentes.

Manuel Varela Salgado
Presidente de la Sociedade Galega de Sexoloxía
Correo electrónico: sogasex@gmail.com
URL: <http://www.sogasex.com>

<http://dx.doi.org/10.1016/j.androl.2014.01.003>

Tomás Santidrián, un precursor en Educación Sexual

Tomás Santidrián, forerunner in Sex Education

Murió Tomás Santidrián, un cura emblemático de Rosario. Solidario, afectuoso, predisposto siempre al trabajo y a la ayuda, que fue distinguido como ciudadano ilustre de nuestra ciudad, por su accionar y su compromiso con lo que hacía.

Allá por 1976, cuando todo en nuestro país era desesperación y muerte se unió a los profesionales que estábamos intentando formar ARESS (Asociación Rosarina de Educación Sexual), asociación que empezó a luchar por la vida. Y fue uno de sus miembros fundadores. Integró el plantel docente y dictó durante años clases de "Sexualidad y religión" y de "Educación Sexual y Ética", interviniendo en la formación

